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Ata da Reunião Ordinária nº 328 
Aos onze dias do mês de dezembro do ano de dois mil e dezenove, reuniram-se os membros do 
Conselho Municipal de Saúde de Francisco Beltrão, com início às oito horas e trinta minutos no 
Auditório do Centro de Saúde da Cango, para Reunião Ordinária, sob a presidência do Conselheiro 
Alessandro Rodrigues Perondi, presidente do CMS/FB, cumprimentou e agradeceu a presença de 
todos, convidou o Conselheiro Francisco Lovato para conduzir oração/mensagem ecumênica. Em 
seguida, o presidente do CMS/FB deu início aos trabalhos. 
I – Expediente Interno: 

 Aprovação da Ata nº327 – Referente a Reunião Ordinária do mês de Novembro/2019 – O 
presidente do CMS/FB, Alessandro Rodrigues Perondi, perguntou aos Conselheiros se teriam 
observações, correções e/ou sugestões em relação a ata número 327 referente a reunião ordinária do 
mês de novembro/2019, nenhuma manifestação. O presidente do CMS/FB submeteu a votação a Ata 
nº.327 referente a reunião ordinária do mês de novembro/2019, que foi aprovada com 18 (dezoito) 
votos favoráveis, nenhuma abstenção e nenhum voto contrário. 

  Documentos Recebidos: Em seguida, Alessandro Rodrigues Perondi, presidente do CMS/FB, 
solicitou a 1ª Secretária, Tania Mara de Costa, para proceder a leitura dos documentos recebidos. A 
Conselheira Tania Mara, cumprimentou os presentes e passou a leitura dos documentos: 

 Justificativas de Ausência referente ao mês de Novembro/2019 – Conselheiras Marindia do 
Amaral da Silva Correa. 

 Justificativas de Ausência referente ao mês de Dezembro/2019 – Conselheira Aline Schmatz, 
Jusseli Maria Steiner Vagliatti, Edisea Raquel Folchini Guancino, Ivone Faust Sponchiado, Geni Célia 
Ribeiro Dall’Oglio, Ana Flavia Chiapetti e o Conselheiro Airton Grespan 

 Ofícios e Demais Documentos recebidos: Oficio Circular nº.397/2019 DVAGS que convida os 
representantes do Conselho Municipal de Saúde de Francisco Beltrão, Vanilde Evangelista Banfe e 
Valdemar Bello, para participarem  de reunião de avaliação  do período de julho a outubro de 2019, no 
dia 27/11/2019 às 14 horas na sala de reuniões da 8ª Regional de Saúde Avaliação do HOSPSUS, os 
Conselheiros trouxera a Ata nº.003/2019 da Comissão de acompanhamento e avaliação do programa 
de apoio e qualificação hospitalar de hospitais públicos e filantrópicos e relatório de avaliação do 
HOSPSUS, que foi a disposição na mesa para quem tiver interesse em estar verificando; Convite 
Oficial para o 10º Encontro Nacional das Comissões Intersetoriais de Saúde do Trabalhador e da 
Trabalhadora que será realizado entre os dias 25 e 27 de março em Brasilia/DF; Oficio 902/2019 5ªPJ-
SAU, referente ao procedimento administrativo nº. MPPR 0054.19.000712-7 que requisita informações 
sobre o Conselho Municipal de Saúde (documento emitido pelo Ministério Público feita a leitura na 
íntegra). O presidente do CMS/FB, Alessandro Rodrigues Perondi, fez a leitura do documento recebido 
do MP de forma integral. Posterior a leitura de forma integral do documento emitido pelo MP, o 
presidente do CMS/FB fez a leitura integral do documento emitido em resposta Ofício nº17/CMS-
FB/2019 com os esclarecimentos pertinentes, transcrevo de forma integral o ofício emitido pelo 
CMS/FB: “Ofício Nº 17/CMS-FB/2019, Francisco Beltrão, 30 de outubro 2019. Excelentíssimo Senhor: 
Em atenção ao ofício nº.902/2019/5ªPJ-SAU, referente ao Procedimento Administrativo n. MPPR-
0054.19.000712-7, informamos que: O Conselho Municipal de Saúde de Francisco Beltrão foi instituído 
pela Lei Municipal 3750/2010 e sua composição encontra-se em conformidade com a Constituição 
Federal da Republica Federativa do Brasil Título VIII, Capítulo II, Leis Federais nº.8.080/90 e 
nº.8.142/90; Resolução do CNS 453/2012 e com o Regimento Interno, o qual é composto por 48 
conselheiros (24 titulares e 24 suplentes) distribuídos paritariamente, onde 50% são usuários (24 
conselheiros, sendo 12 titulares e 12 suplentes), 25% profissionais de saúde (12 conselheiros, sendo 6 
titulares e 6 suplentes), 12,5% Prestadores de Serviço de Saúde (6 conselheiros, sendo 3 titulares e 3 
suplentes) e 12,5% Gestores do SUS (6 conselheiros, sendo 3 titulares e 3 suplentes), para tanto, no 
CMS de Francisco Beltrão o segmento dos Gestores do SUS é composto por representantes da 
Secretaria Municipal de Saúde (2 titulares e 2 suplentes) e representantes da 8ª Regional de Saúde (1 
titular e 1 suplente), cumprindo neste sentido, todos os dispostos legais para o seu funcionamento 
(Anexo I). O Regulamento da 12ª Conferência Municipal de Saúde, aprovado pela Resolução 01/2019 
do CMS-FB na Seção III, Artigo 11, inciso I aponta: [...] por voto direto, escolherão as entidades para 
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compor o Conselho Municipal de Saúde [...] cabe informar que na conferência são eleitas as entidades 
que irão compor paritariamente o Conselho de Saúde e não conselheiros. Uma vez a entidade eleita, 
cabe a mesma indicar um representante, sem restrição alguma a pessoa (representante) ter ou não 
participado da conferência (Anexo II). Conforme a Resolução do CNS 453/2012 na sua Terceira 
Diretriz, inciso VI - [...] A representação nos segmentos deve ser distinta e autônoma em relação aos 
demais segmentos que compõe o Conselho, por isso, um profissional com cargo de direção ou 
confiança na gestão do SUS, ou como prestador de serviço de saúde não pode ser representante dos 
(as) usuários (as) ou de Trabalhadores (as) [...]. A resolução deixa claro que o percentual de gestores 
refere-se única e exclusivamente a cargos de gestão vinculados ao SUS ou por assim dizendo, 
vinculados a Secretaria Municipal de Saúde, órgão representativo do SUS em âmbito municipal. Para 
tanto, a Conselheira Inez de Oliveira Santos, ocupa cargo comissionado de gestão vinculada a 
Secretaria Municipal de Assistência Social, em suma, não havendo impedimento em representar o 
segmento dos Usuários neste Conselho de Saúde (Anexo III). Com isso, cabe-nos relatar não haver 
nenhuma infração na paridade dos segmentos representantes, na composição da chapa eleitoral e na 
eleição da mesa diretora deste conselho (Anexo IV). Sendo o que tínhamos a relatar, ficamos a 
disposição para maiores esclarecimentos. Atenciosamente. Alessandro Rodrigues Perondi Presidente 
do CMS/FB. Ilmo Senhor FLÁVIO CALIRI SCHMIDT Promotor de Justiça Ministério Público do Estado 
do Paraná.” O presidente do CMS/FB, Alessandro Rodrigues Perondi, submeteu a votação as 
justificativas de ausência referentes aos meses de novembro e dezembro/2019, que foram aprovadas 
com 19 (dezenove) votos favoráveis, nenhuma abstenção e nenhum voto contrário.  
II – Ordem do Dia 

 Apresentação e Deliberação planilha corrigida da Pactuação Inter-federativa de indicadores 
2019 (SISPACTO) – O presidente do CMS/FB, Alessandro Rodrigues Perondi, convidou a Diretora do 
Departamento de Vigilância em Saúde, Andreia Zorzo, para proceder a apresentação das alterações do 
SISPACTO. Foi informado que a cópia foi encaminhada para os Conselheiros. Andreia Zorzo 
cumprimentou os presentes e explicou sobre as alterações nos indicadores do SISPACTO, falou que 
esses indicadores vêm para o Município já elaborados (engessados). Andreia Zorzo, falou que a 
planilha foi encaminhada para a 8ª Regional de Saúde que solicitou a alteração em três itens, quais 
sejam: Item 14U Proporção de gravidez na adolescência entre 10 e 19 anos, a meta que era de 11,8%, 
foi solicitado para pactuar um indicador menor que o anterior, Meta para 2019, com alteração, 10%; 
Item 18U Cobertura de acompanhamento das condicionalidades do Programa Bolsa Família (PBF), 
meta anterior 82,96%, Meta para 2019, com alteração, 85%; Item 21E Ações de matriciamento 
sistemático realizadas por CAPS com equipe de atenção básica, Meta para 2019-100%. O presidente 
do CMS/FB, Alessandro Rodrigues Perondi, solicitou a plenária para manifestações. A conselheira 
Ivanilde Evangelista Banfe ficou em dúvida com os números apresentados nos indicadores. Andreia 
Zorzo, explicou que alguns indicadores são apresentados em quantidade numérica e outros são 
porcentagem, usou como exemplo a mortalidade infantil, que todo ano a meta é manter em zero, 
contudo pode acontecer da meta não ser atingida. Conselheira Genezi Lurdes Vassoler de Melo, falou 
sobre a gravidez na adolescência, que acha impossível não ocorrer a gravidez na adolescência. 
Secretário Municipal de Saúde, Manoel Brezolin, frisou que deve ficar abaixo do indicador que foi 
firmado/pactuado, indicador é aceitável. O presidente do CMS/FB, Alessandro Rodrigues Perondi, falou 
que essas metas são fixadas para o Município ter um direcionamento de ações e trabalho, para poder a 
cada ano gradativamente diminuir índices ou aumentar dependendo de cada indicador. Conselheira 
Jacqueline Menetrier, frisou que os indicadores são pré-estabelecidos (como a Andreia Zorzo falou 
inicialmente) forma de contar/mensurar quanto o sistema investe nas áreas que são prioridades, 
direcionar ações. O presidente do CMS/FB, Alessandro Rodrigues Perondi, submeteu a votação as 
alterações apresentadas do SISPACTO, que foi aprovado com 19 (dezenove) votos favoráveis, 
nenhuma abstenção e nenhum voto contrário. 

 Eleição da Comissão Eleitoral – O presidente do CMS/FB, Alessandro Rodrigues Perondi, explicou 
que conforme previsto no regimento interno do CMS/FB na última reunião do ano deverá ser eleita a 
Comissão Eleitoral (comissão transitória) para conduzir a eleição na primeira reunião do ano 
subsequente, em fevereiro/2020; explicou que deverá ser um número ímpar e de forma paritária. O 
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presidente do CMS/FB solicitou candidatos, alguns se manifestaram e outros foram indicados; por fim a 
Comissão Eleitoral foi assim composta: Segmento Gestor: Jussir José Nesi Junior; Segmento 
Prestador: Flávia Saldanha Cadó; Segmento Trabalhador: Erica Luriko Hamada, Segmento usuários: 
Hortêncio Dorneles Cardoso e Ivanilde Bedin Guimarães. O presidente do CMS/FB, submeteu a 
votação a composição da comissão eleitoral que ficou aprovada da forma descrita acima com 19 
(dezenove) votos favoráveis, nenhuma abstenção e nenhum voto contrário. 
III – Assuntos Gerais: 

 Informe sobre o Outubro Rosa – O presidente do CMS/FB, Alessandro Rodrigues Perondi, 
convidou a Enfermeira Cristina Da Cas, coordenadora da atenção primaria, para proceder o informe. 
Cristina da Cas cumprimentou os presentes e falou sobre os números finais do Outubro Rosa: informou 
quais as Unidades de Saúde que atenderam em horário estendido/diferenciado e o número de 
atendimento em cada uma delas: Instituto da Mulher: Agendadas 570 mulheres, faltantes 127, 
encaixes 78, realizados 521; : ESF São Miguel: Agendadas 336 mulheres, faltantes 107, encaixes 12, 
realizados 241; UBS Vila Nova: Agendadas 379 mulheres, faltantes 104, encaixes não computados, 
realizados 275; e ESF Pinheirinho: agendadas 273 mulheres, faltantes 28, encaixe 01, realizados 246. 
Valores Totais: Agendadas 1558 mulheres, faltantes 366, encaixes 91, exames realizados 1283. 
Cristina da Cas, fez um comparativo de faltas/ausências: ano de 2018 ausências 26,6% (vinte e seis 
virgula seis por centos) e ano de 2019 ausências 23,5% (vinte e três virgula cinco por cento). Cristina 
da Cas também informou as coletas gerais nos últimos anos no período do mês de outubro: 2017 foram 
coletados 1495, 2018 coletados 2074 coletas e 2019 foram coletados 2380. O presidente do CMS/FB, 
Alessandro Rodrigues Perondi, agradeceu a enfermeira Cristina Da Cas pela apresentação; apresentou 
fotos das unidades de saúde com a recepção preparada para receber as pacientes do Outubro Rosa. O 
presidente do CMS/FB, Alessandro Rodrigues Perondi, solicitou a plenária para manifestações: 
Conselheira Mary Angela Sabadin perguntou se nas unidades existe caixinha para sugestão, pois seria 
interessante, pois devido ao número da faltantes as próprias usuárias poderiam sugerir um melhor 
horário para proceder o exame. Crisitna da Cas, falou que me algumas unidades existe a caixa de 
sugestão. Conselheira Ines de Oliveira Santos falou que a Comissão de Fiscalização passaram em 
algumas unidades de saúde e verificaram a existência da caixinha de sugestões e ainda que em 
algumas tem um mural onde mostra o número de pacientes faltantes; Inez parabenizou a organização 
nas unidades de saúde. Conselheira Genezi Lurdes Vassoler de Mello parabenizou aos profissionais da 
saúde pelos trabalhos que estão realizados, falou da importância de ligar aos pacientes para lembra-los 
da consulta; Cristina da Cas falou que em virtude dos horários diferentes de atendimento no Outubro 
Rosa, os pacientes são lembrados, via ligação telefônica, pelo agendador; Cristina ainda falou das 
faltas juntos as consultas de especialidades no CRE, que tem um grande número de faltantes. 
Conselheiro Vilmar da Motta falou da falta de consciência por parte do usuário do SUS, sugeriu 
campanhas de conscientização dos usuários da importância de cada um para o SUS. Conselheira 
Vanilde Banfe falou do preconceito de algumas usuárias do SUS ao ser submetida a coleta do exame 
preventido com um enfermeiro. Cristina da Cas falou que na unidade de saúde em que são homens 
enfermeiros sempre existe uma técnica de enfermagem (mulher) que acompanha o procedimento.  

 Informe Dengue/Zika/Chikungunya – Alessandro Rodrigues Perondi, presidente do CMS/FB, 
convidou Tania Lise, coordenadora do setor de combate a endemias para proceder a apresentação. 
Tania Lise cumprimentou os presentes e informou: no ano de 2019, até o dia anterior a reunião, foram 
445 (quatrocentos e quarenta e cinco) notificações de casos suspeitos de dengue, sendo 372 (trezentos 
e setenta e dois) casos descartados; foram 15 (quinze) casos confirmados, sendo 07 (sete) autóctone 
(contraído no Município) e 08 (oito) importados (contraído fora do Município), apresentou os números 
mês a mês. Tania Lise informou que entre os dias 04 a 09 do mês de novembro/2019 foi realizado o 6º 
LIRAa (Levantamento Rápido de Índices de Infestação para o Aedes Aegypti) onde foi detectado o 
índice de 4,1% (quatro vírgula um por cento); informou ainda que foram encontrados focos nos Bairros: 
Agua Branca, Alvorada, Centro, Cango, Cristo Rei, Guanabara, Jardim Seminário, Jardim Floresta, 
Jardim Virginia, Jardim Itália, Júpiter, Luther King, Padre Ulrico, Pinheirinho, Pinheirão, Presidente 
Kennedy, Sadia, São Miguel e Vila Nova. Tania Lise frisou sobre os locais em que foram encontrados 
focos: D2-lixo, sucatas em pátios, ferro velho, recicladoras e entulhos; B-vasos, frascos com água, 



 Conselho Municipal de Saúde de Francisco Beltrão 
R. Octaviano Teixeira dos Santos,1000. Centro. Cep:85.601-030 Francisco Beltrão- PR   

Fone/Fax: (46) 3520-2130 Email: conselhosaude@franciscobeltrao.com.br 
 

157 
158 
159 
160 
161 
162 
163 
164 
165 
166 
167 
168 
169 
170 
171 
172 
173 
174 
175 
176 
177 
178 
179 
180 
181 
182 
183 
184 
185 
186 
187 
188 
189 
190 
191 
192 
193 
194 
195 
196 
197 
198 
199 
200 
201 
202 
203 
204 
205 
206 
207 
208 

bebedouros em geral, pratos de flores e fontes ornamentais; E-depósitos naturais (bromélias e troncos 
de arvores) e C-tanque, ralos e piscinas. Tania Lise perguntou aos Conselheiros se alguém tem 
dúvidas com relação a dengue (o que é dengue, de onde vem): Conselheira Janete Borba falou sobre o 
acumulo de água em tampas de caixas d’água. Tania Lise falou novamente sobre a conscientização da 
população. Conselheira Indianara Pontes sugeriu para que Tania Lise explicasse qual a função do 
agente de endemias. Tania Lise esclareceu que o papel do agente de endemias é ir nas residências 
orientar o morador quanto a prevenção da dengue e não fazer a limpeza dessa residência. Secretário 
Municipal de Saúde, Manoel Brezolin, falou sobre as denúncias e da publicidade, no sentido que 
quando é feita a denúncia, a autuação e a multa, esses dados não podem ser divulgados a não ser em 
dados gerais. Tania Lise falou sobre a Lei Municipal nº.3674/2012 que dispõe sobre os procedimentos 
com relação as autuações e prazos. Tania Lise informou que a Lei está passando por estudo para ser 
alterada. Conselheira Mary Angela Sabadin sugeriu para o agente de endemias fazer busca ativa dos 
supostos infratores e acompanhamento periódico. Conselheira Vanilde Banfe falou sobre a caixa 
d’água da unidade de saúde do Bairro Cantelmo, que aparentemente existe acumulo de água. Tania 
Lise informou que em todas as unidades de saúde tem essas cisternas, mas que o agende de 
endemias tem acompanhado e quando necessário colocam o larvicida. Tania Lise lançou um desafio 
aos conselheiros para irem nas entidades que cada um representa e falar sobre a dengue no Município 
e um panorama geral do Estado do Paraná, que até o momento foram computadas 03 (três) mortes por 
dengue no Estado. Conselheiro Valdemar Bello falou da sua experiência com vizinhos donos de 
terrenos baldios com acumulo de lixo. Conselheira Indianara Pontes perguntou sobre a reincidência dos 
proprietários de imóveis. Tania Lise falou que tem uns três ou quatro imóveis que são recorrentes e 
foram autuados. Tania Lise informou os números dos telefones para informações e denúncias, quais 
sejam 3524-2415 ou 98404-9876 e ainda o número da ouvidoria 3524-0269. Alessandro Rodrigues 
Perondi, presidente do CMS/FB agradeceu a Tania Lise pela apresentação.   

 Informe Mortalidade Infantil – Alessandro Rodrigues Perondi, presidente do CMS/FB, convidou 
Andreia Zorzo, diretora do departamento de vigilância em saúde. Andreia Zorzo procedeu o informe da 
mortalidade infantil: no ano de 2019 até o momento total de 09 (nove) óbitos fetais (antes do parto), 
sendo no mês de janeiro 01 (um) óbito fetal, 03 (três) óbitos em fevereiro, 01 (um) óbito em março, 01 
(um) óbito em abril, 01 (um) óbito no mês de maio, nenhum óbito nos meses de junho, julho, agosto e 
setembro, 01 (um) óbito no mês de outubro, 01 (um) óbito no mês de novembro/2019 e até o momento 
no mês de dezembro/2019 nenhum óbito. Andreia Zorzo falou sobre as causas dos óbitos fetais. Sobre 
os óbitos infantis (nascidos vivos até um ano de vida) no ano de 2019, até o mês de dezembro/2019 
(data da reunião), foram o total de 07 (sete) óbitos infantis, sendo 01 (um) óbito no mês de janeiro, 
nenhum no mês de fevereiro, 01 (um) no mês de março, mês de abril e maio nenhum óbito, 01 (um) 
óbito no mês de junho/2019, nenhum óbito no mês de julho, 01 (um) óbito no mês de agosto/2019, 01 
(um) óbito no mês de setembro/2019, 01 (um) óbito no mês de outubro/2019, 01 (um) óbito no mês de 
novembro/2019 e (até a presente data) nenhum óbito no mês de dezembro/2019. Andreia Zorzo 
informou que até o mês de outubro2019 o total de nascidos vivos 1102 (um mil cento e dois), o mês de 
novembro/2019 os dados estão sendo computados. Andreia Zorzo falou que a Meta para 2019 é 
manter o índice de óbito infantil em um dígito; falou que a taxa de mortalidade poderá ser apurada 
somente no mês de dezembro, no momento é feita uma regra de três simples para ver a porcentagem, 
até o momento, no ano de 2019, o índice é de 6,35% (seis virgula trinta e cinco por cento); informou os 
índices dos anos anteriores: no ano de 2017 a taxa de mortalidade infantil foi de 12,9% (doze virgula 
nove por cento) e no ano de 2018 a taxa de mortalidade infantil foi de 13,9% (treze virgula nove por 
centos). Ao finalizar a apresentação, o presidente do CMS/FB, Alessandro Rodrigues Perondi, solicitou 
a plenária se teriam colocações a fazer, sem manifestações. Andreia Zorzo, agradeceu ao CMS/FB 
pela acolhida, informou que nos próximos meses estará de licença maternidade, mas o departamento 
de vigilância em saúde ficará à disposição do CMS/FB para quaisquer dúvidas. O presidente do 
CMS/FB agradeceu a Andreia Zorzo pela apresentação. 

 Trabalhos/Ações realizados pelo CMS/FB no ano de 2019 – Alessandro Rodrigues Perondi, 
presidente do CMS/FB, falou da importância do Conselho Municipal de Saúde e de mostrar aos 
conselheiros as atividades desenvolvidas. Para iniciar a apresentação, o presidente do CMS/FB, 
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Alessandro Rodrigues Perondi,  fez um breve relato introdutório, conforme segue: falou que o CMS/FB 
foi criado pela Lei Municipal nº.1641/1990 e regulamentado pela Lei Municipal 3750/2010; o CMS/FB é 
regido pela Resolução CNS 453/2012, que aprova as diretrizes para o funcionamento dos Conselhos 
de Saúde Nacional; expos que o Conselho é um órgão colegiado de caráter permanente, deliberativo, 
consultivo e fiscal das ações de saúde realizadas no âmbito do Sistema Único de Saúde - SUS no 
Município de Francisco Beltrão. O presidente do CMS/FB falou das Ações gerais desenvolvidas pelo 
Conselho, mês a mês: Fevereiro: Apresentação e Deliberação do Regimento Interno da 12ª 
Conferência Municipal de Saúde; Foram realizadas 04 Pré-conferências de saúde, sendo, 01 
prestadores e Gestores, 01 Trabalhadores e 02 Usuários, destas Pré-conferências foram elencadas as 
174 propostas que foram debatidas na 12ª Conferencia Municipal de Saúde; Março: Realização da 12ª 
Conferencia Municipal de Saúde, sendo que foram aprovadas 152 propostas, dentre as 152 propostas, 
03 (três) propostas foram levadas para a Conferência Estadual. Alessandro Rodrigues Perondi, 
presidente do CMS/FB, falou que tentou demonstrar que existe um norteador das ações feitas pelo 
Conselho que é a Resolução CNS 453/2012 aponta no Inciso VII – que o Conselho de Saúde 
constituirá uma Mesa Diretora eleita em Plenário, respeitando a paridade expressa nesta Resolução; 
Abril: Posse dos Novos Conselheiros; Eleição da Mesa Diretora do CMS; Eleição dos membros do 
Conselho para compor as Comissões. Conforme o Regimento Interno do CMS/FB, ART. 31º - O 
CMS, contará com Comissões permanentes ou transitórias, formada entre seus Conselheiros Titulares 
e Suplentes, podendo ser integrada por pessoas e entidades envolvidas com o tema, sendo estas 
sempre coordenadas por um membro do Conselho; I –  Comissão de Orçamento; II – Comissão de 
Fiscalização e Auditoria de Serviços; III – Comissão de Comunicação e Educação Permanente em 
Saúde; IV – Comissão de Saúde do Trabalhador. Comissão de Fiscalização: Foram realizadas visitas 
em 18 ESFs e em 02 UBS; Visita na UPA e no CAPS/AD; Visitas programadas para Dezembro/2019 
(ESF Nova Concordia, Marrecas, Complexo de Saúde da Cango, Centro de Saúde Cidade Norte e 
Hospital São Francisco), as visitas proporcionaram várias melhorias estruturais (adequação da Central 
de Abastecimento Farmacêutico - CAF) e aquisição de equipamentos (computadores, maquinas de 
lavar, ar condicionados, etc). Comissão de Saúde do Trabalhador – CISTT: Elaboração do 4° 
Seminário Municipal de Segurança e Saúde do Trabalhador; Palestra ministrada para os Municípios da 
8ª Regional instruindo como formar uma CISTT, auxiliou  na formação da comissão no Município de 
São Jorge do Oeste, PR. Comissão de Educação Permanente: Capacitação/Educação continuada 
aos Conselheiros, até então realizado duas abordagens (uma trazendo o conceito de saúde e outra 
apontando a função do conselho de saúde). Comissão de Orçamento: Março: Apresentação e 
Deliberação Parecer nº.01/2019 referente ao 1º Quadrimestre do ano de 2019 e Outubro: 
Apresentação e Deliberação Parecer nº.003/2019 referente ao 2º Quadrimestre do ano de 2019. 
Comissão Transitória: Revisão do estatuto e mudanças no estatuto (ainda em andamento). De acordo 
com a Resolução CNS 453/2012 Inciso XVII - analisar, discutir e aprovar o relatório de gestão, com a 
prestação de contas e informações financeiras, repassadas em tempo hábil aos conselheiros, e 
garantia do devido assessoramento. Março: Apresentação e Deliberação RAG 2018; Julho: 
Apresentação e deliberação SISPACTO (Pactuação interfederativa de 23 indicadores anuais para os 
estados, municípios e regiões de saúde). A Resolução CNS 453/2012 aponta no Inciso V – que cabe 
ao conselho definir diretrizes para elaboração dos planos de saúde e deliberar sobre o seu conteúdo, 
conforme as diversas situações epidemiológicas e a capacidade organizacional dos serviços; Agosto: 
Apresentação e Deliberação PAS 2020; Setembro: Apresentação e Deliberação do Projeto de 
Implantação da Farmácia de Manipulação de Fitoterápico. A Resolução 453/2012 aponta como função 
do conselho: Inciso XVI - fiscalizar e controlar gastos e deliberar sobre critérios de movimentação de 
recursos da Saúde, incluindo o Fundo de Saúde e os recursos transferidos e próprios do Município, 
Estado, Distrito Federal e da União: Fevereiro: Lei Municipal no 4624/2018 do TFD; Art. 3º O auxílio 
será prestado ao paciente e acompanhante para tratamento fora do domicílio, dentro do Estado do 
Paraná, em cidades que o Município de Francisco Beltrão não dispõe do serviço de Casa de Apoio; 
Ajuda de Custo p/ alimentação/pernoite de paciente e acompanhante: 24,75 reais; Setembro: 
Apresentação e Deliberação Resolução nº.276/2017 (Incentivo financeiro de investimento para 
aquisição e equipamentos para as Unidades de Atenção Primária); Outubro: Apresentação e 
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Deliberação para utilização de emendas parlamentares. O presidente do CMS/FB falou sobre as 
demandas solicitadas pelos Conselheiros, quais sejam: Junho Moção de Protesto e Repúdio 
(Participação Social); Integração ACE e ACS; Julho: Atenção a Pessoa com deficiência; Setembro: 
Informe sobre fila de espera de especialidades; Outubro: Funcionamento da Ouvidoria Municipal de 
Saúde; Informe sobre fila de espera de especialidades do CEO (Centro de Especialidades 
Odontológicas); Novembro: Informe sobre o funcionamento do Centro de Zoonoses. Alessandro falou 
das representações externas: Conferência Estadual de Saúde: Leonir A. Dalazem, Indianara R. 
Miranda Pontes e Tânia Mara de Costa. Conferência Nacional: Indianara R. Miranda Pontes 
Seminário da Saúde do Trabalhador e da Trabalhadora (Cascavel): Inês de Oliveira Santos e Tânia 
Mara. Comissões Externas: ou seja, membros do CMS/FB participando do COMSUS, HOSPSUS, 
COAPES, DIGSUS, CIRUSPAR, Conselho Fiscal da ARSS, Comitê da Dengue, Comissão de 
Intervenção HSF, Comissão Fitoterápicos. Para finalizar o presidente do CMS/FB falou que estas foram 
algumas das ações realizadas pelo CMS/FB em 2019, agradeceu, em nome da mesa diretora, a 
participação, o empenho e envolvimento de todos os conselheiros nesta jornada; para finalizar a 
apresentação o presidente do CMS/FB fez a leitura da frase de Juan Díaz Bordenave, grande 
comunicólogo e intelectual Paraguaio, aponta que: “A participação é o determinante fundamental da 
democracia, uma participação plena significa decidir, acompanhar e avaliar a organização dos serviços, 
ou seja, exercer o controle social”. Conselheiro Hortencio Dorneles Cardoso agradeceu a grande 
participação de todos os membros do conselho, falou como é gratificante a participação de todos. 

 Nada mais havendo, o presidente do CMS/FB, Alessandro Rodrigues Perondi, encerrou a reunião 
agradeceu a presença de todos, desejou boas festas a todos e convidou os presentes para 
participarem da próxima reunião ordinária que será no mês de fevereiro/2020.  
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